
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 23 – 27 апреля 2018 г. 

 

Учрежден профессиональный праздник    

Законодательное Собрание Нижегородской области 23.04.2018 

 

        Депутаты Законодательного Собрания приняли в двух чтениях проект 

изменений в закон "Об охоте и о сохранении охотничьих ресурсов в 

Нижегородской области". 

        В частности, учрежден профессиональный праздник – День работника 

охотничьего хозяйства Нижегородской области. 

        "Этот праздник учрежден для охотников и тех, кто обеспечивает работу 

отрасли. В большинстве субъектов Российской Федерации день охотника 

ежегодно отмечается в начале сентября, что связано со старинными русскими 

традициями охотников", –  отметил председатель комитета Законодательного 

Собрания по экологии и природопользованию Владислав Атмахов. 

 

Введение ответственности за неуплату курортного взноса   

Алтайское краевое  Законодательное Собрание 23.04.2018 

 

       На 19 сессии АКЗС депутаты во втором чтении рассмотрят 

законопроект «О внесении изменений в закон Алтайского края «Об 

административной ответственности за совершение правонарушений на 

территории Алтайского края», предполагающий введение ответственности за 

неуплату курортного сбора. В первом чтении парламентарии уже 

поддержали законопроект.  

       Документ устанавливает ответственность за неисполнение требований, 

которые предусмотрены положениями закона Алтайского края «О введении 

платы за пользование курортной инфраструктурой в Алтайском крае». 

Предусмотрены следующие санкции за соответствующие нарушения:  

 неисполнение плательщиками курортного сбора обязанности по уплате 

курортного сбора – административный штраф на гражданина в размере от 

500 до 2000 рублей; 

 нарушение оператором курортного сбора порядка и сроков исчисления 

и взимания курортного сбора – административный штраф на юридических 

лиц или индивидуальных предпринимателей в размере от 5000 до 15000 

рублей; 

 нарушение формы, порядка и сроков представления операторами 

курортного сбора в уполномоченный орган Алтайского края, ответственный 

за проведение эксперимента по развитию курортной инфраструктуры в 

Алтайском крае, документов и сведений, представление которых 
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предусмотрено нормативными правовыми актами Алтайского края, а равно 

представление таких документов (сведений) в неполном объеме или 

искаженном виде – административный штраф на юридических лиц или 

индивидуальных предпринимателей в размере от 5000 до 10000 рублей.  

        Полномочиями по составлению протоколов об административных 

правонарушениях в части неисполнения плательщиками курортного сбора 

обязанности по его уплате будут наделены должностные лица местного 

самоуправления, а по рассмотрению дел об указанных правонарушений – 

административные комиссии при местных администрациях.  

        Полномочиями по составлению протоколов об административных 

правонарушениях и рассмотрению дел в отношении иных правонарушений – 

уполномоченный орган Алтайского края, ответственный за проведение 

эксперимента по развитию курортной инфраструктуры в Алтайском крае.  

 

Выездное заседание Совета Госдумы Российской Федерации   

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 24.04.2018 

 

        В поселке Сабетта Ямало-Ненецкого автономного округа состоялось 

выездное заседание Совета Государственной Думы под председательством 

Вячеслава Володина. В  заседании приняли участие руководители фракций 

политических партий в Государственной Думе, председатели профильных 

комитетов, руководство Ямало-Ненецкого АО, представители ПАО 

«НОВАТЭК». Главной темой Совета Государственной Думы стал вопрос 

реализации крупных инвестиционных проектов на примере «Ямал СПГ». 

        Вячеслав Володин особо подчеркнул, что реализация проекта «Ямал 

СПГ» позволит России попасть на новый рынок сжиженного природного 

газа, где работают Катар, Австралия и Малайзия. В Госдуме будет создана 

рабочая группа, которая займется анализом конкретных предложений по 

законодательному решению проблем, стоящих перед государственно-

частными партнерствами таких приоритетных проектов, как «Ямал СПГ». Ее 

возглавят заместители Председателя Государственной Думы Сергей Неверов 

и Ольга Епифанова. 

       Кроме того, Вячеслав Володин поручил профильным комитетам 

подготовить вопросы по указанной тематике, которые депутаты смогут 

задать в рамках «правительственных часов» соответствующим министрам. 

        Губернатор Ямало-Ненецкого автономного округа Дмитрий Кобылкин в 

своем докладе основной акцент сделал на развитии транспортной 

инфраструктуры для обеспечения национальной безопасности страны. 

 

Астраханские маршрутки переходят на безналичный расчет  

Дума Астраханской области 24.04.2018 

 

        Спикер регионального парламента Игорь Мартынов и управляющий 

Астраханским отделением ПАО Сбербанк Виталий Бодров протестировали 

оборудование для безналичной оплаты проезда в маршрутном такси.  



        Сейчас терминалы установлены на 10 автомобилях, к оплате 

принимаются карты любых банков без взимания комиссии. Они идентичны 

тем, что установлены в магазинах. В чеке отражены номер маршрута, время и 

дата поездки, поэтому может считаться документом, доказывающим поездку 

на данной маршрутке. 

        Общаясь с журналистами, Игорь Мартынов подчеркнул, что установка 

терминалов носит рекомендательный характер, тем не менее, это становится 

плюсом, когда предприниматель участвует в конкурсе на право работать на 

том или ином маршруте. Попутно решаются и другие значимые задачи: «Во-

первых, повышается безопасность на дорогах, потому что водитель не 

отвлекается на работу с наличными и отсчитывание сдачи. Во-вторых, это 

удобно для людей, ведь банковские карты сейчас есть практически у всех, и 

установка такого оборудования дает возможность не заботиться о том, есть в 

кошельке наличные или нет. И третье, средства, прошедшие через 

банковский счет, учитываются. Таким образом, можно оценить и 

пассажиропоток на маршруте, и объем выручки», – отметил Игорь 

Мартынов. 

         При оплате картой любой системы с плательщика не взимается 

комиссия. «Предприниматели и водители уже оценили удобство работы с 

терминалами, и охотно устанавливают оборудование для безналичной 

оплаты. Мы считаем, что это будет способствовать формированию понятной 

налоговой базы в регионе», – подчеркнул Виталий Бодров. 

 

О проблемах безопасности в осуществлении предпринимательской 

деятельности   

Тюменская областная Дума 24.04.2018 
 

         Высокие темпы экономического роста требуют формирования целого 

комплекса поддерживающих условий и исключения факторов, отрицательно 

влияющих на создание благоприятной экономической среды. Это отметила 

глава комитета по экономической политике и природопользованию облдумы   

Инна Лосева в ходе работы второй международной научно-практической 

конференции по вопросам безопасности бизнеса, выявления и профилактики 

мошенничества и коррупционных рисков, которая состоялась в 

региональном парламенте.  

        «Эксперты Всемирного банка называют коррупцию серьезной 

экономической проблемой современности: по данным опросов, проводимых 

под эгидой Всемирного банка, 40% предпринимателей прямо сталкиваются с 

её проявлениями», – подчеркнула законодатель. 

         Инна Лосева акцентировала внимание на деятельности законодательных 

органов. «В Тюменской областной Думе ведется работа по оценке 

регулирующего воздействия законопроектов и экспертизе действующих 

областных законов. В 2017 году с учетом проведенной экспертизы были 

внесены изменения в областной закон «О регулировании торговой 

деятельности». В итоге, для предпринимателей была упрощена процедура 



перезаключения договоров на размещение нестационарных торговых 

объектов в муниципальных образованиях региона», – отметила глава 

комитета. 

        Еще одно важное направление: перевод в электронную форму всего 

процесса оказания госуслуг и их предоставление по принципу «одного окна» 

через многофункциональные центры. Стоит отметить, сеть МФЦ активно 

развивается в Тюменской области, и это значительно сокращает 

коррупционные риски.  

 

Волгоградские парламентарии вносят в Госдуму законопроект о 

переходе на местное время  

Волгоградская областная Дума 25.04.2018 

 

         Для реализации решения состоявшегося 18 марта референдума 

Волгоградская областная Дума приняла постановление, инициирующее 

внесение изменений в федеральный закон «Об исчислении времени». 

Переход с московского на местное время на территории региона 

предлагается осуществить в 2 часа 28 октября 2018 года.  

        Указанный срок волгоградские парламентарии предлагают, исходя из 

опыта регионов, которые уже перешли в другие часовые пояса. В среднем 

срок прохождения документов в Государственной Думе по вопросу 

исчисления времени  составляет около полугода. Так, Астраханской области 

для этого понадобилось пять с половиной месяцев, Саратовской – шесть 

месяцев. Кроме того, принят во внимание тот факт, что с 1996-го по 2014 

годы в России в 2:00 в последнее воскресенье марта и последнее воскресенье 

октября осуществлялся переход на сезонное время. 

        Согласно принятому постановлению официальным представителем 

Волгоградской областной Думы при рассмотрении проекта федерального 

закона «О внесении изменений в статью 5 ФЗ «Об исчислении времени» в 

Госдуме назначен председатель регпарламента Николай Семисотов. После 

положительного решения Государственной Думы законопроект должен 

получить поддержку Совета Федерации, а затем будет направлен  

Президенту России для подписи. 

         

Введены штрафы за непредставление информации    

Московская областная Дума 26.04.2018 

 

       В ходе 51-го заседания Мособлдумы депутаты приняли изменения в 

КоАП Московской области в сфере транспортного обслуживания. Вводится 

ответственность за непредставление информации о движении общественного 

транспорта в региональную навигационно-информационную систему 

(РНИС). 

        Представляя проект закона, председатель Комитета по вопросам 

транспортной инфраструктуры, связи и информатизации Олег Григорьев 

пояснил, что ответственность коснётся перевозчиков, совершающих 



регулярные пассажирские перевозки в регионе – они обязаны предоставлять 

данные о параметрах движения и местоположении транспортных средств. 

        Так, согласно закону, установлены следующие штрафы: 

 на должностных лиц – от 30 до 50 тысяч рублей; 

 на юридических лиц и индивидуальных предпринимателей – от 70  до 

100 тысяч рублей. 

        Григорьев также напомнил, что существует интернет-ресурс, 

транслирующий информацию о подключенных к РНИС автобусах. Благодаря 

ресурсу можно узнать о местонахождении и скорости передвижения 

общественного транспорта. 

 

Выход на новый уровень муниципальной экономики    

Законодательное Собрание Амурской области 26.04.2018 

 

        «Следующий этап нашей совместной работы – практический выход на 

новый уровень муниципальной экономики» – так вице спикер амурского 

парламента, председатель комитета по вопросам экономики и собственности 

области Юрий Кушнарь сформулировал основную задачу, стоящую перед 

участниками прошедшего в Заксобрании рабочего совещания. 

       Его участники обменялись видением путей развития муниципальной 

экономики, сельских территорий, опытом организации сельхозпроизводства, 

преодоления возникающих трудностей. Озвучивались предложения о 

создании элементов биржевой экономики, сбытовых кооперативов, о 

подключении к электронным финансовым площадкам, о разработке 

«дорожной карты» по созданию рыночной инфраструктуры, о 

необходимости участия малого и среднего бизнеса в госзакупках. Среди 

насущных проблем выступавшие называли кадровый голод; необходимость 

профильного обучения специалистов органов МСУ, госчиновников, 

предпринимателей работе в системе кооперации; несовершенство налогового 

законодательства, ценообразования, необходимость организации процесса 

сертификации продукции.  

        При Правительстве области будет создана комиссия  с участием 

представителей профильных комитетов Законодательного Собрания. Одним 

из важнейших направлений работы комиссии могло бы стать обеспечение 

функционирования потребительской кооперации, восстановление закупок 

сельхозпродукции у населения. 

 

Острые проблемы в АПК      

Законодательное Собрание Красноярского края 27.04.2018 

 

       Состоялось совместное заседание профильного комитета 

Законодательного Собрания и коллегии министерства сельского хозяйства и 

торговли края. Депутаты, члены правительства, главы территорий, 



руководители сельхозпредприятий региона обсуждали итоги работы 

аграрного комплекса в 2017 году и планы на будущее. 

        Анализ финансово-производственной деятельности представляет 

следующий данные. В 2015 году в первую группу финансово стабильных 

хозяйств входило 90 организаций, а в 2017-м — всего 17; во второй группе 

было 177 финансово устойчивых хозяйств — стало 85; количество кризисных 

хозяйств стало заметно больше: было 6, а теперь 114.  

        Депутат Законодательного Собрания Николай Креминский сказал: «В 

2008 году мое хозяйство получило в виде субсидий из краевого бюджета 36 

млн рублей, а в прошлом — 39 млн. Цена тонны зерна почти на тысячу 

рублей ниже себестоимости, в результате рынок заставляет крестьян 

работать в убыток. Падают закупочные цены и на молоко. Убыточный бизнес 

не сможет долго существовать. Аграрный сектор — это не бизнес, это 

производство, которое позволяет существовать деревне и выживать ее 

жителям». 

         Участники заседания также отмечали нехватку кадров на селе, рост 

энерготарифов и цен на ГСМ, низкое качество дизельного топлива и другие 

проблемы. Ряд руководителей крупных хозяйств обратили внимание на 

требование федеральных властей о повышении минимального размера 

оплаты труда до прожиточного минимума. По словам красноярских аграриев, 

это может привести к резкому увеличению расходов на производство, что 

ставит сельхозпроизводителей Сибири и Дальнего Востока в неравные 

экономические условия с предприятиями Южного и Центрального 

федеральных округов. 

        Председатель комитета по делам села и агропромышленной политике 

Сергей Зяблов подчеркнул: «Надо признать, сибирским крестьянам нет 

никаких преференций в энергоснабжении. Край наш считается 

энергоизбыточным, а льгот для сельхозпредприятий нет, что заметно 

сдерживает аграрный сектор. Красноярский край отстает в развитии 

семеноводства. И все-таки в сфере сельского хозяйства делается многое. 

Врио губернатора Александр Усс дал понять, что аграрный сектор для него в 

числе приоритетных секторов экономики. А это дает уверенность в том, что, 

несмотря на все трудности, господдержка селу будет обеспечена». 
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